

IMPRIMIR ARTICULO

PROVINCIA

EDICIÓN IMPRESA

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / García Antón ratifica que no invertirá los 145 millones previstos en el postrasvase La Conselleria de Infraestructuras afirma que se limitará a «seguir con las obras de modernización de la Acequia Real del Júcar», que permitirá el ahorro

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

La Conselleria de Infraestructuras ratificó ayer lo que su titular, José Ramón García Antón, ha ido anunciando en la Comisión de Obras Públicas de las Cortes Valencianas, en el propio hemiciclo y en una rueda de prensa, junto al conseller de Agricultura, Juan Cotino, de forma mucho más reciente, el pasado 7 de diciembre. La Generalitat no realizará las obras del postrasvase correspondientes al suministro de agua potable, ya que la nueva conducción Júcar-Vinalopó contempla un envío de hasta 80 hectómetros cúbicos, pero sólo para el regadío.



Un día después de que el presidente de AcuaJúcar y de la Confederación Hidrográfica del Júcar, Juan José Moragues, instara al Consell a aclarar por qué no realiza las obras del postrasvase Júcar-Vinalopó, la Conselleria de Infraestructuras, que es la que ha anunciado en varias ocasiones que se desvincula del proyecto firmado, reitera que no financiará ni ejecutará el tubo para llevar agua de suministro urbano desde Villena hasta municipios de Alicante y de la Marina Baja, como se había previsto en el proyecto original con toma en Cortes de Pallás.

RIEGO. García Antón brinda con agua con Camps y Alperi, hace dos sábados en Alicante. / L. GUIL

•Cotino sacó a información pública tres tramos a finales de agosto

Publicidad

Planta potabilizadora

«No podemos echar por la borda el dinero, porque ya no tiene sentido la obra», dijo un portavoz autorizado. Al departamento que dirige García Antón le correspondía construir una planta potabilizadora de agua procedente del embalse de Cortes de Pallás, en la cabecera alta del río Júcar.

Esa planta tenía que construirse en los alrededores de Villena y el proyecto de la Conselleria, cuyos estudios informativos ya habían sido aprobados a mediados del año 2005, también incluían las conexiones especiales para distribución de agua potable entre Villena, al lado del embalse actual de San Diego, hasta varios municipios de la comarca de l'Alacantí, como Jijona, y de otros de la Marina Baja, según explican desde la Conselleria que dirige García Antón. El proyecto incluía, además, varios depósitos intermedios entre la planta potabilizadora y la cola del postrasvase.

El portavoz autorizado de la Conselleria sí asegura que se seguirá con el proyecto de modernización de la Acequia Real del Júcar, en Valencia, una obra cuyos retrasos también son denunciados a menudo por el Gobierno central y que era moneda de cambio en el convenio original para lograr el ahorro de agua trasvasable.

Esta obra se está dilatando en el tiempo, según dicha fuente oficial, porque inicialmente estaba previsto que de los expedientes de expropiación forzosa se encargara el Gobierno central, tarea que ahora ha asumido la Conselleria para agilizar el trámite, según dicha fuente. La Conselleria no precisa cuántos sectores de regadío quedan por licitar ni cuántos por redactar (en una fase prácticamente original).

Ahora, la Conselleria de Infraestructuras subraya que los plazos de ejecución del postrasvase para beber y para regar se diseñaron con carácter «simultáneo». Esa simultaneidad, cuya ausencia ahora denuncia por activa y por pasiva el Gobierno central, se debe, según el departamento de García Antón, a que «si la información pública estaba en el año 2005 es porque esperábamos el final de la obra del trasvase original para principios del año 2008».

El presidente de AcuaJúcar dijo en Villena hace dos días que «alguien en el Consell tendrá que explicar si no construyen el postrasvase porque no hay dinero o porque no se quiere dar agua a los agricultores». Precisó que es «inimaginable» el embalse lleno sin poderse repartir. Con todo, Moragues y los técnicos del Ministerio creen que «al final se harán las obras del postrasvase». El Ministerio descarta asumir la financiación en caso de no ejecutar su compromiso el Consell.